



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Martes 8 de julio de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Cabeza. Al hablar sobre la posible sanción que pretende imponer el IEQ, al Senador Guillermo Tamborrel Suárez, por haber regalado juguetes con su fotografía, el Presidente municipal Manuel González Valle aseguró que le corresponde al PAN reiterar el llamado a los militantes a esperar los tiempos electorales. (MR)

Cabeza. Es favorable la decisión tomada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de que los partidos políticos que vayan en coalición en los procesos electorales, no compartan votos, señaló el Senador panista, Eduardo Nava, quien agregó que lo ideal para México sería tener entre 2 y 4 fuerzas políticas sólidas. (MR)

Cabeza. El municipio de Querétaro libre de espionaje, así lo aseguró el alcalde Manuel González Valle ante la denuncia del senador priísta Mario Flavio Beltrones, de haber sido víctima de espionaje por el CISEN. (EL)

El dirigente estatal del PRD Horlando Caballero Núñez, dijo que no es cierta la declaración que se dio en el diario local en la que se aseguró que él decía que el PAN va a ganar; dijo que expresó que no es cierto, que mal interpretaron sus palabras. (EL)

El comisionado secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Juan Pablo Jiménez Enciso, señaló que en los últimos 15 días se han resuelto 31 recursos, de los cuales 30 son ya desechados y cuya autoridad recurrida fue el poder legislativo, que aún tiene 144 recursos pendientes por resolver, más otros 23 de la Comisión estatal de derechos humanos. (EL)

Cabeza. La Comisión Estatal de Información Gubernamental rechazó 21 recursos de apelación, debido a que fueron presentados fuera de tiempo, informó Juan Pablo Jiménez Enciso, comisionado secretario, quien agregó que el ciudadano puede volver a solicitar la información y si le es negada, cuenta con 15 días para presentar el recurso de inconformidad. (MR)

Se realizó la presentación del libro de Rodolfo Vega Hernández, comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, *El desarrollo del derecho a la información en México*. Dijo que pretende retratar lo que ha sido el avance significativo en materia de transparencia que se ha logrado en nuestro país en cuanto se refiere al acceso a la información. Este libro significa una aportación de Querétaro para lo que debe ser el desarrollo de la transparencia, la rendición de cuentas en un esquema que ha generado los nuevos gobiernos a efecto de que el ciudadanos puedan estar conscientes, atentos, informados de lo que realmente están haciendo las diferentes administraciones en los tres niveles de gobierno. (EL)

Entrevista. Maestro Rodolfo Vega Hernández, comisionado de la CEIG, investigador y coordinador además de comunicación, comenta que es un derecho de la ciudadanía enterarse a través de encuestas, qué tipo de gobierno tiene; hay muchas dudas y hay que acercarse para saber. Sobre el libro el derecho a la información en México, presenta para los gobiernos actuales la necesidad de que aprendamos a rendir cuentas tanto los gobiernos como los ciudadanos. Se cuenta con el apoyo de la presidencia de San Juan del Río, no se tiene presupuesto para este libro, pero hay que darle difusión. Finalmente es un libro que aporta una visión completa y plantea cómo están en el acceso a la información; para evitar retrocesos urge que se sintonice el poder y que la información se abra. Ahora se enfrentan con ese espejo que los lleva a su realidad y que los gobiernos tienen que cumplir porque hay una obligación para los ciudadanos. Se pretende que haya un gobierno abierto y transparente. El acceso a la información implica que todos son responsables de lo que genera la información, que los gobiernos se pongan las pilas y se modernicen en todos los sentidos para ordenar todos los documentos y dar la continuidad al acceso a la información. Es un derecho que integra, que complementa, pero también es una garantía. Se estimula al ciudadano a preguntar, está obligada a preguntar y a que se le conteste. Miguel Servín del Bosque presidente, comisionado de la CEIG, comenta que el derecho a la información va funcionando y ya se está haciendo cultura para pedir información. En todas las paginas ya se sabe cuánto gana un servidor público, se ha hablado mucho que es un pilar de la democracia, es una relación de la participación del ciudadano. El artículo sexto constitucional habla de hasta dónde llega el derecho a saber, los órganos del acceso a la información deben apegarse a ello. Se está trabajando en el derecho al acceso a la información en la Universidad Autónoma de Querétaro y se difundirá entre los jóvenes, si apuestan a la educación en esta década se tendrá mañana un México diferente. Es una responsabilidad como ciudadano, tener acceso a la información; no hay diferencia de un joven de 15 años a un adulto, no hay límites para tener acceso a la información. El día 20 de este mes se cumple un año de la reforma, donde el derecho está al servicio del ser humano sin necesidad de tener credencial de identificación. En Querétaro se tiene el problema de no dar acceso de información al no identificarse y hay que modificarlo porque el derecho es de las personas, debe haber una cultura con las demás comisiones para que se tejan las redes de comunicación. (EL)

LEGISLATURA

Cabeza. A causa de que el presidente saliente de la fracción parlamentaria del PRD en LV legislatura, no haya entregado a la actual presidenta las instalaciones, es que se decidió que la junta de concertación política quedara nuevamente en manos del PVEM, lo que causó la desacreditación del mismo por parte de la presidenta de la fracción perredista, Carmen Consolación González Loyola. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay, comentan que el Alcalde de Tequisquiapan, Noé Zárraga dijo ayer que a la fecha no ha sido notificado de la supuesta demanda de abuso sexual. Reconoce que sí conoce a la mujer y la atendió, pero dice que mientras no haya pruebas, no va a hacer nada. Dice que ya sabía hace tiempo que le iban a inventar algo por el estilo, pero él está tranquilo... Reconoció ayer Martín Mendoza Villa que sí tienen bloqueada, congelada, castigada a Consolación González Loyola Pérez en la Legislatura. Qué mal que se haga esto a partir de que habló de una "prerrogativa para capacitación", pues se trata de una revancha política; Martín reconoció también

que le han rebotado todas sus propuestas y ha dejado de recibir 170 mil pesos al mes; admite que la lana existió y es un bono para capacitación que cada quien usa como quiere. Por supuesto que Carmen está enojada por lo que sucede y los queretanos no merecemos una legislatura que se maneja por revanchas y lo único que les importa es que los exhibieron, mientras se pierden recursos por 3.2 mdp que podrían recibirse si se aprobara la ley del derecho de las mujeres a una vida libre de violencia; ley que además, urge sea aprobada. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El SAT en Querétaro tiene 8 mil contribuyentes no localizados, por lo que cruzará información con otras dependencias, para tratar de ubicarlos, informó la administradora local de asistencia al contribuyente, Mayra Rivera Ramírez, quien recordó que proporcionar datos inexactos del RFC es un delito penal. (MR)

Se confirma que el 11 de julio se realizará una conferencia sobre educación financiera, protección al consumidor y competencia, con la participación del Secretario de hacienda, Agustín Carstens y los coordinadores de las bancadas del PRI y el PAN en el Senado de la República, Gustavo Madero y Manlio Fabio Beltrones. (MR)

Cabeza. Durante el presente año, 35 mil unidades nuevas se han sumado al padrón vehicular del Estado, indicó el Secretario de planeación y finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien anunció que los recursos por concepto de reemplazamiento pasarán de 132 a 145 mdp, debido a este incremento. (MR)

Cabeza. Durante el año pasado, Querétaro recaudó 13 mdp como resultado de 2% de impuestos al hospedaje; este año se espera que incremente al menos un 10% manifestó el director de promoción de turismo en Querétaro, José Luis Martínez Diez. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Será en agosto cuando se anuncie una segunda lista negra de las escuelas particulares de bachillerato que no cumplen con el REVOE, advirtió el representante de la SEP en Querétaro, Eleuterio Samanillo, quien advirtió que tres instituciones se inconformaron por estar dentro de la lista que en días pasados se dio a conocer. (MR)

El no acreditar una materia está afectando la autoestima de los niños en las instituciones de educación primaria y secundaria, manifestó Eleuterio Samanillo Noriega, quien destacó que esto es producto de nuestra cultura de sólo estudiar cuando se tiene alguna evaluación próxima. Resaltó que en el nivel de educación básica actualmente se tienen 35 reportes. (MR)

Queja. Insisten en que a una niña de sexto de primaria en la escuela naciones Unidas, le retienen sus documentos por no pagar los 150 pesos de la clase de música. La Señora dice que mejor va a buscar el recurso para pagarlo y que le den sus papeles. Agradecen a la USEBEO su intervención. (MR)

SOCIEDAD

El director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte, señaló que continuarán las lluvias en los próximos días. Añadió que las precipitaciones del fin de semana dejaron como saldo una casa dañada en San Juan del Río, mientras en Tequisquiapan 25 viviendas. (MR)

Las presas y bordos de la entidad se encuentran a un 32% de su capacidad, informó el director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte, quien invitó a la ciudadanía a no tirar basura en la calle, para que los drenes funcionen al 100%. (MR)

Alrededor de 50 mil hectáreas correspondientes al sector agrícola se verán beneficiadas con la temporada de lluvias, informó Sergio Loustanau Velarde, Gerente regional de la CONAGUA, quien dijo que tan solo entre los meses de junio y julio ha aumentado un 10% la captación de agua en las 33 presas y bordos del Estado. (MR)

En Tequisquiapan las lluvias dejaron un saldo de 25 viviendas dañadas, aseguró el Edil Noé Zárraga, quien señaló que ya se reestableció el camino a la comunidad de El Cerrito, el cual dejó parcialmente incomunicados a más de 400 habitantes de la zona. Explicó que las presas y bordos de la entidad se encuentran a un 50% de su capacidad y la presa Centenario ha comenzado a desfogar, para evitar contratiempos. (MR)

Vía Telefónica. Juan Manuel Cruz Trejo, auxiliar directivo de la peregrinación de pie al Tepeyac, comenta que el día de hoy salieron de Landa de Matamoros, 900 personas con dirección al Tepeyac. Ayer hubo un aguacero muy fuerte pero sin ningún contratiempo, no hay ningún accidente hasta el momento. El padre Javier Bocanegra es el guía de los hombres y el padre Bernardo es guía de las mujeres, el 13 y 14 se espera que lleguen a San Juan del Río. (EL)

Más de 600 niños están bajo la protección del DIF estatal, debido a la omisión de cuidados o que se quedan fuera de la protección familiar entre otros, aseguró el director del sistema estatal DIF, Fernando Romano Padró. (EL)

Cabeza. Como parte de los trabajos de la *Reforma indígena al límite*, se realizó un foro con la intención de dotar de mayores recursos a las comunidades, para proyectos productivos, indicó Magdaleno Muñoz González, Presidente de la comisión de asuntos indígenas del congreso local. (MR)

Cabeza. Para abatir los rezagos alimentarios en las comunidades indígenas, se busca a través de diversos programas, alternativas de empleo, así como de infraestructura, por lo cual se estarán invirtiendo cerca de 100 mdp en nuestro Estado en esta materia, aseguró el delegado de la CDI, Aurelio Sígala Páez. (EL)

Cabeza. Las comunidades indígenas de Querétaro han resentido la situación de carestía y crisis que se vive a nivel mundial, reconoció Aurelio Cigala Páez, delegado de la comisión nacional para el desarrollo e los pueblos indígenas, quien agregó que por el momento la inversión para proyectos productivos por parte de la CDI es de 11 mdp. (MR)

Queja. Por la calle de Felipe Ángeles y Epigmenio González, se quejan los comerciantes que se han caído sus ventas por las obras que realiza la CEA. El problema es que los trabajadores son lentísimos en hacer sus trabajos. Se han tardado dos días en cambiar una coladera. Por Hércules se llevaron 5 semanas en una obra y ahora en Felipe Ángeles llevan mucho tiempo. Agréguele que además dejan su material en la calle. (MR)

Para el comandante del heroico cuerpo de Bomberos de Querétaro, Carlos del Valle, uno de los principales problemas que enfrenta este organismo de rescate es el crecimiento acelerado que está teniendo la ciudad y que al contrario, ellos poco han podido hacer en cuanto al desarrollo de estaciones de servicio, debido a la falta de recursos, ya que diariamente trabajan en alrededor de 20 servicios, haciendo falta por lo menos 3 estaciones más, una en la zona norponiente, otra en Santa Rosa Jáuregui y finalmente otra en la zona del Campanario. (EL)

MUNICIPIOS

Durante el fin de semana, dentro del programa de antro con-sentido se clausuraron tres antros por irregularidades administrativas y en la Fiesta charra se detuvo a una mujer ilegal ejerciendo prostitución, informó el Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR)

El pasado fin de semana fueron clausurados 3 establecimientos por incumplimiento de la normatividad; los bares, Melao, la Chabela y el 8-23. Además se encontró una extranjera sin residencia legal en el Fiesta Charra, así lo informó Jorge Luis Alarcón Neve secretario de gobierno municipal, quien asegura que se seguirá con las revisiones. (EL)

Eliminado ya el foco de infección del tiradero clandestino que se encontraba a menos de medio kilómetro de distancia del rastro municipal, así lo aseguró Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, quien detalló que fueron 18 las toneladas de desecho cárnico las que se retiraron del lugar. (EL)

18 toneladas de residuos se recogieron el pasado fin de semana en un tiradero cárnico clandestino ubicado cerca del rastro TIF. El Secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce, informó que el predio está siendo monitoreado con el propósito de detectar a quienes incurran en este delito. Añadió que todo parece indicar que son personas que evitan pagar el rastro para el sacrificio de animales. (MR)

Cabeza. El Presidente de la asociación de colonos de El Salitre, Servín Cruz Ramírez, solicitó a las autoridades municipales, la construcción de un puente peatonal y una clínica de salud. Añadió que son 6 mil 500 las familias que se beneficiarán con estas obras. (MR)

Entrevista. Luis Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas municipales, comenta que son 168 mdp que se están generando en obra pública, solamente para vialidades, pero para toda la obra son mil 150 mdp en un año y no es suficiente; la ciudad tiene necesidades y rezagos en cuanto a drenes pero con los que se han ejecutado, poco a poco se ha logrado que las lluvias no afecten tanto como en tiempos anteriores. Están en obras pero ya sirven y provocan que no hagan daño. En la zona de atrás del auditorio ya no tienen daños al interior de las viviendas por la lluvia y apenas se está terminando la obra en esta zona. En otros puntos eran varios los que tenían problemas y se ha disminuido; pero hay que seguir invirtiendo en la infraestructura de Querétaro. Todas las colonias son inundables pero se ha avanzado mucho, no hay que ser pesimistas y darle su valor a lo trabajado. Se ha perdido la dimensión de lo trabajado, hay que tocar la puerta y preguntar a la población qué pasa en sus colonias para saber y trabajar duro con la población. Como servidor público puede decir la calificación de la administración, pero la ciudadanía es la que debe calificar al servidor público. (EL)

El presidente municipal inauguró el puente vehicular el Salitre, quien, según informó el secretario de obras públicas municipales, Luis Vásquez Zepeda, tuvo una inversión de un poco más de 21 mdp y vendrá a conectar a la comunidad de Júpica, el Salitre y la vialidad Fray Junípero Serra. (EL)

Cabeza. Las autoridades capitalinas entregaron el puente vehicular de El Salitre, cuya construcción permitirá la conexión entre las comunidades de Júpica y El salitre, con el nuevo anillo vial Junípero Serra. Manuel González Valle informó que su construcción tuvo una inversión superior a los 21 mdp. (MR)

Cabeza. A partir del próximo ciclo escolar, la Secretaría de desarrollo social en el municipio de Corregidora llevará a cabo cursos de sexualidad en escuelas de secundaria y bachillerato, a fin de resolver el problema de los embarazos en jovencitas de 12 a 15 años. (MR)

La dirección de ingreso en El Marqués informó que están vigentes 250 licencias para vinos y licores, cantidad excesiva por el problema de alcoholismo que existe. Por esto, ya no se entregará una más. (MR)

Agua azul, Alfajayuca y Amascala, son las comunidades en El Marqués donde se da más la venta clandestina de alcohol, señaló el director de ingresos Martín Díaz Sibaja. (MR)

En los últimos tres meses, se ha sancionado a 30 establecimientos en Tolimán, por la venta de bebidas alcohólicas adulteradas, informó el Alcalde Martín Jiménez. (MR)

Tras asegurar que aún no se registran lluvias importantes en el municipio de Tolimán, el Edil Martín Jiménez Ramos apuntó que ya se encuentran preparados para enfrentar las posibles contingencias. Indicó que las autoridades municipales tienen localizados 15 puntos de riesgo. (MR)

Cabeza. Del 24 al 27 de julio se llevará a cabo la feria de Tolimán 2008, en la que se invirtieron más de 3 mdp y se espera la visita de 50 mil personas. (MR)

Cabeza. Ya fueron entregados los documentos necesarios para que la secretaria de turismo federal, valore que el municipio de Jalpan sea integrado a la calidad de Pueblo Mágico, lo cual se espera sea concretado este año, aseguró el diputado Miguel Martínez Peñaloza, presidente de la comisión legislativa de desarrollo económico y turístico. (EL)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Durante la jornada nación al de reforestación se llegó a plantar 115 mil 779 árboles en 124 hectáreas de 16 municipios del Estado, cantidad superior a la meta. (MR)

La sociedad queretana de gastroenterología, celebrará su 25 aniversario que se llevará a cabo a partir del 16 al 19 de junio a través del primer congreso internacional del centro, al cual acudirán especialistas internacionales en materia de gastroenterología. Jorge Aguilar Mendoza, presidente de la asociación queretana de gastroenterología, señaló que estarán presentes personalidades, científicos, especialistas de esta materia, para poder intercambiar conocimientos en este primer congreso internacional de gastroenterología. (EL)

Cabeza. En el marco del 25º aniversario de la sociedad queretana de gastroenterología, del 17 al 19 de julio se realizará el primer congreso internacional centro, Dr. José Naves González, en el que se analizarán temas como la cápsula endoscópica, cirugía de obesidad y cirugía robótica, bajo la dirección del Dr. José Aguilar Mendoza, presidente de la Asociación queretana de gastroenterología. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos recibió dos quejas por presuntos abusos en los retenes militares instalados en territorio queretano. El Ombudsman Adolfo Ortega Osorio apuntó que este tipo de denuncias son analizadas directamente por la Comisión Nacional. (MR)

Un ciudadano de 20 años de edad que circulaba sobre Zaragoza en su bicicleta, fue atropellado por un autobús de transporte público ayer y murió en el acto. (MR)

Una persona de la tercera edad falleció a consecuencia de un chofer del transporte público. (NT)

En la comunidad de La Griega murió un joven que entró a tranquilizar una pelea. La Procuraduría General de Justicia ya detuvo a los responsables de este homicidio. (MR)

Cabeza. Chocó un camión de transporte de personal, contra un vehiculo particular en Bulevar de la Nación, accidente que dejó a seis personas lesionadas. (MR)
